



## La Transfiguration



**L'**évangile du 2<sup>ème</sup> dimanche de Carême (Luc 9, 28-36) nous invite à contempler **la Transfiguration du Christ**, un événement où la gloire de Dieu se manifeste aux disciples. En entraînant Pierre, Jacques et Jean sur la montagne pour prier, Jésus leur permet de vivre une expérience unique de la présence divine. Ils ne voient pas Dieu face à face, mais ils perçoivent sa gloire à travers Jésus transfiguré. Dans cette lumière éclatante et à travers la présence de Moïse et d'Élie, la mission du Christ s'inscrit dans la continuité de la Loi et des Prophètes.

Mais le sommet de cette révélation est **la voix du Père** qui proclame : « **Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi : écoutez-le !** ». Par cette parole venue du ciel, les disciples entrent dans l'intimité divine. Ce moment leur est offert comme une anticipation de la Résurrection, pour fortifier leur foi avant l'épreuve de la Passion.

En ce temps de Carême, nous aussi, nous sommes appelés à vivre l'expérience de la présence réelle de Dieu à travers le Christ. Nous sommes appelés à entrer davantage dans l'intimité de Dieu par la prière, en écoutant sa Parole, en vivant les sacrements et en nous engageant dans l'amour du prochain. En tant que pèlerins d'espérance, nous avançons sur le chemin de la conversion, avec la certitude que la lumière du Christ éclaire notre route. La Transfiguration nous rappelle que la Croix n'est pas la fin : elle est le passage vers la gloire de la Résurrection. Que ce Carême soit pour nous une montée vers Dieu, dans la confiance et l'écoute aimante du Christ, son Fils bien-aimé.

**Père Donat RUSENGAMIHIGO, OSB**

Première rencontre de Carême  
vendredi 7 mars 2025 :  
**Mystère de l'Incarnation**  
« **Jésus, Fils de Dieu vient habiter  
parmi nous** »



1700 ans.

**C**e premier vendredi de Carême, nous étions une trentaine à la bibliothèque paroissiale, pour découvrir ou redécouvrir le **Credo de Nicée-Constantinople** dont nous fêtons les



« *Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ, {...}*

*Le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles : Par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme. »*

Dans l'inouï du commencement des évangiles c'est celui de Luc (2,1-3), bien ancré dans l'histoire, et celui de Jean (1,14) qui parlent le plus à notre groupe de partage : parce que **le Christ est venu au monde comme un enfant**, et quoi de plus petit et plus dépendant qu'un enfant ?

Dans notre vie de tous les jours, c'est dans le pauvre, le sans-abri ou le malade que **nous avons expérimenté la présence de Dieu** : « *J'ai eu la sensation d'avoir le visage du Christ en face de moi en proposant un simple verre d'eau à une malade en plein été* » nous confie Paul.

Jésus nous rejoint tous, au plus profond de notre humanité commune, comme l'explique Benoît XVI :

« *Le salut apporté par Dieu qui s'est fait chair en Jésus de Nazareth touche l'homme dans sa réalité concrète et dans toutes les situations où il se trouve. Dieu a assumé la condition humaine pour la guérir de tout ce qui la sépare de Lui, pour nous permettre de l'appeler, dans son Fils unique, par le nom d' »Abba, Père* », et être véritablement fils de Dieu. » (Audience du 9 janvier 2013)

P. Dominique nous fait part de son expérience, comme séminariste aide-soignant à l'hôpital ou encore prêtre en prison : « *J'ai découvert que Jésus se donne vraiment, à tout homme quel qu'il soit.*

*Il est notre frère en humanité et ne cesse de se donner ; Et dans sa chair, Jésus s'inscrit dans l'histoire d'un peuple. »* (Généalogie de Matthieu 1,18)

Martine Chevalier pour l'E.A.P.

## LE CEP se renouvèle !

Le Conseil économique paroissial est une structure essentielle au bon fonctionnement de notre communauté paroissiale, sur le court et long terme. Or, depuis de nombreuses années maintenant, notre ami Hubert DE CHASSEY avait la lourde responsabilité de diriger cette petite équipe, en lien direct avec notre curé.

« Grand manieur d'argent », il le faisait avec générosité et efficacité, avec une pointe d'humour aussi, que nous apprécions, lorsqu'il nous présentait les comptes annuels de la paroisse. Aujourd'hui, Hubert passe la main mais la relève est assurée ! Comme saint Mathieu désigné par le Christ, dans ce magnifique tableau de Le Caravage, quelqu'un d'autre le remplacera. Qu'il soit en tout cas grandement remercié pour ces années d'investissement et cette tâche financière quelque peu ingrate. Nous savons que sa vie passée entre L'Haÿ et la Corse lui réserve encore de bons moments de réjouissance et de partage.

**Alors, bonne continuation, Hubert !**

**Bonne route !**

**Et encore un grand merci.**



## Présentation de notre nouvelle vice-présidente du Conseil Economique Paroissial

Bonjour à toutes et tous, je m'appelle Béatrice Lambert, je suis la nouvelle vice-présidente du Conseil Economique Paroissial de la paroisse de L'Haÿ-les-Roses. Résidente de cette ville depuis 25 ans, j'ai consacré plus de 30 ans de ma carrière dans les domaines financiers, administratifs et juridiques. En parallèle, j'ai également eu à cœur de m'engager dans l'accompagnement en développement personnel.

Depuis longtemps, j'avais le désir de m'investir en tant que bénévole pour notre paroisse. Pour moi, c'est une manière de rendre ce que ma famille et moi-même avons reçu tout au long de nos vies et parcours, en tant que catholiques. L'Haÿ-les-Roses a joué un rôle fondamental dans l'accompagnement de mes enfants et de ma famille dans la foi, nous guidant dans une communauté authentique et éclairante, particulièrement dans ce monde en pleine mutation.

Je suis profondément convaincue que les valeurs de solidarité, d'entraide et d'amour sont essentielles dans notre société. C'est pourquoi je suis honorée de pouvoir contribuer à cette belle mission de notre paroisse.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers le Père Dominique ainsi que les membres du diocèse du Val-de-Marne qui m'ont acceptée et me font confiance pour reprendre la mission de Hubert de Chassey. Je remercie également toute l'équipe du "Pôle vie matérielle de l'Église" pour leur accueil chaleureux, leur accompagnement et leur soutien dès mon arrivée.

Pour moi, être bénévole, c'est avant tout un acte d'engagement, de soutien, d'accompagnement, et d'animation. C'est aussi une façon d'apporter une attention particulière à ma communauté et de servir la paroisse de L'Haÿ-les-Roses avec énergie et bienveillance.

Bien à vous

Béatrice

## Remise de cordon pour les Servants d'Autel du dimanche 9 mars



Equipe Fleurir  
l'Église

-  
composition  
pour le  
Carême



Agenda paroissial

**Mardi 18 mars :**

— 20h : Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissiale, en salle boisée

**Vendredi 21 mars :**

— 18h : Chemin de Croix, à l'église Saint Léonard  
 — 19h : Jésus Christ-Serviteur - Conférence à la Bibliothèque au 12 av A. Briand  
 — 20h : Partage « Bol de Riz », salle « La Source » au 12 av A. Briand

— 19h30 à 21h30 : Rencontre des Aumôneries des lycées « La Cabane », 5 rue Gallieni à Fresnes

**Samedi 22 mars :**

— 10h à 12h : Séance pour les enfants du catéchisme CM1/CM2, à la chapelle du Moutier

**Dimanche 23 mars :**

— 9h à 10h15 : Séance pour les enfants du catéchisme CM1/CM2, en salle boisée (petite équipe avec Valérie)  
 — 10h30 : Messe 1<sup>er</sup> Scrutin et Célébration de la deuxième étape de baptême pour les enfants du Catéchisme primaire et les jeunes de l'Aumônerie, à l'église Saint-Léonard

**Jeudi 27 mars :**



— 20h : Lecture des Actes des Apôtres animée par le père Dominique Henry, en salle boisée

**Vendredi 28 mars :**

— 16h30 : Messe à la résidence Pierre Tabanou 32 av. du Général de Gaulle à l'Hay-les-Roses

— 18h : Chemin de Croix, à l'église Saint-Léonard  
 — 19h : Passion et Résurrection - Conférence à la Bibliothèque au 12 av A. Briand  
 — 20h : Partage « Bol de Riz », salle « La Source » au 12 av A. Briand



**Samedi 29 mars :**

— 16h : Fête des baptisés de l'année 2024, (pour les tout-petits enfants), à la chapelle du Moutier

**Dimanche 30 mars :**

— 10h30 : Messe 2<sup>ème</sup> Scrutin

**Intentions de messe**

Sa 15	9h à St Léonard <i>pas d'intention</i> 18h à St Léonard Marielle AUBERVAL
Di 16	10h30 St Léonard David ELIE DIT COSAQUE Olivier BEL Idris NSEMEN Floriane et Joëlle GRENÉE-PIC
Ma 18	9h à St Léonard : Clara PIERANGELO
Me 19	9h à St Léonard : <i>André</i> SÉNISERGUES 18h à Ste Louise : <i>pas d'intention</i>
Je 20	9h à St Léonard : Irène DESTRAC
Ve 21	9h à St Léonard : Olivier BEL
Sa 22	9h à St Léonard : Marielle AUBERVAL 18h à St Léonard : Marie RUAILLON
Di 23	10h30 St Léonard Clara PIERANGELO Joao-Paolo PERDIGAO-RAMOS
Ma 25	9h à St Léonard : Gilbert PLAISANT
Me 26	9h à St Léonard : <i>pas d'intention</i> 18h à Ste Louise : <i>pas d'intention</i>
Je 27	9h à St Léonard <i>pas d'intention</i>
Ve 28	9h à St Léonard : Olivier BEL

En paroisse

**DENIER DE L'ÉGLISE**



Dans l'Église, tout est gratuit car Dieu donne en abondance, sans compter.

“Vous tous qui avez soif, venez, voici de l'eau. Même si vous n'avez pas d'argent, venez acheter et

consommer.” (Is. 55, 1).

Mais tout a un coût ! Les charges auxquelles l'Église doit faire face sont lourdes et multiples.

Donner au Denier c'est s'engager concrètement aux côtés de sa paroisse pour qu'elle ait les moyens d'accomplir la mission que le Christ lui a confiée.

Chaque baptisé est responsable de la vie de l'Église !

**Merci d'avance pour votre don.**

**VENTE DE CHOCOLATS DE PÂQUES**

organisée par les jeunes lycéens des aumôneries du doyenné pour



financer leurs différents pèlerinages.

**UN GRAND MERCI**

à tous ceux qui souhaitent participer.

**NOS PEINES :** Nous avons accompagné à la maison du Père : Gilbert PLAISANT (04/03)

C'est avec une grande tristesse que nous vous informons du décès de Sr Brigitte POTIN, récemment centenaire, qui était très engagée à la Conférence Saint-Vincent-de-Paul et avec les équipes liturgiques. Ses obsèques ont eu lieu le lundi 10 mars 2025. En union de prière avec la communauté des sœurs des Filles de la Charité des Tournelles

**PAROLE DE VIE :** « Pendant qu'il priait, l'aspect de son visage devint autre » (Lc 9, 28b-36)



Concours de dessin

# “DESSINE-MOI L'ESPERANCE”

Eglise catholique  
en  
Val-de-Marne**QUI ?**pour les enfants  
et jeunes  
du Val de Marne  
de 5 à 14 ans**QUOI ?**Un dessin ou  
une peinture  
au format A4 ou A3Du 2 février  
au 13 avril 2025**Où ?**A déposer  
ou envoyer à  
Evêché de Créteil  
Concours de dessin jubilé  
2 rue Pasteur Vallery Radot  
94000 Créteil**On gagne ?  
Etre exposé**lors du rassemblement  
Jubiléo le 9 juin  
**Voir son dessin imprimé**  
sur une carte  
à destination  
des grands-parents et seniors

## A l'occasion du Jubilé UN GRAND CONCOURS DE DESSIN est organisé dans le diocèse de Créteil.

Public : tous les enfants de 5 à 14 ans

Dates : du 2 février au 13 avril 2025

Modalités du concours :

un jury composé d'enfants et de jeunes désignera les gagnants selon plusieurs catégories d'âges et de thématiques. Les dessins sélectionnés seront exposés le lundi 9 juin 2025 durant JUBILEO le grand rassemblement diocésain au stade Duvauchelle. Les œuvres sélectionnées seront également reproduites sur une carte à destination des grands-parents et des seniors.

Comment participer ?

Chaque participant envoie une œuvre (dessin ou peinture format A4 ou A3). Au dos de l'œuvre écrire le nom et le prénom de l'enfant ou du jeune ainsi qu'une adresse mail et un numéro de téléphone.

Un commentaire du dessin peut être ajouté.

Les œuvres sont à envoyer ou déposer à : Evêché de Créteil – 2 rue Pasteur Vallery-Radot – 94000 Créteil

Contact ; Laure Maréchal – jubile2025@eveche-creteil.cef.fr

## Foi & Homosexualité

### S'accueillir avec nos différences

### Un itinéraire en 3 soirées

Animé par l'équipe diocésaine Foi et Homosexualité  
et par le doyenné du Val de Bièvre

Les paroisses catholiques du Val de Bièvre

Centre pastoral de l'Hay-les-Roses - Au Moutier :  
11 avenue Aristide Briand  
à 20h15 les mardis 13 - 20 et 27 mai 2025  
Témoignages – Echanges - Interventions

Eglise catholique  
en  
Val-de-MarnePASTORALE DES FAMILLES  
DIOCÈSE DE CRÉTEILDoyenné Val-de-Bievre  
Clichy • Chavilly-Larue • Fresnes  
L'Hay-les-Roses • Rangis

## Une proposition ouverte à tous : chrétiens, familles, communautés

- 1) Pour préparer ces rencontres, nous vous invitons à voir le film « Le ciel sur la tête » de Régis Musset (2006) : le 6 mai à 20h15 au Moutier à l'Hay les Roses ou à le regarder sur YouTube
- 2) Trois soirées qui se suivent : il est conseillé de participer à l'ensemble de l'itinéraire
- 3) Nous échangerons dans l'écoute et le respect du cheminement de chacun

**Mardi 13 mai 2025 à 20h15**

On ne choisit pas d'être homosexuel

Témoignages

Échanges

Intervention d'Isabelle Priolet, conseillère conjugale

**Mardi 20 mai 2025 à 20h15**

Ouvrons la Bible

Témoignages

Échanges

Intervention d'Isabelle Parmentier, théologienne

**Mardi 27 mai 2025 à 20h15**

Homosexualité et vie en Église catholique

Témoignages

Échanges

Intervention d'Isabelle Haniquaut, ancienne déléguée à la Pastorale des familles.

Lieu : Au Moutier

11 avenue Aristide Briand 94240 L'Hay les Roses

Contact : Bogna Jolivet : 06 60 24 36 46

Vous pouvez vous inscrire en écrivant à : [lhaylesroses.doyenne@diocese-creteil.fr](mailto:lhaylesroses.doyenne@diocese-creteil.fr)